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倡改善跑道與設施回應需求保安全 

 
澳門蓮峰體育中心一直深受專業團隊、學校隊伍、田徑愛好者及一般市民等不

同群體的喜愛。根據政府回覆議員的質詢內容，市民運動公園項目的第一階段

施工範圍以儘量不影響原址運動場及蓮峰體育中心的正常使用為考量。換言

之，在未來一段時間內，該場地仍將是居民進行運動鍛煉及康體活動的主要場

所之一。為推動該場地更好地滿足不同群體的需求，本人提出以下建議： 

 

提升場地維護質量及調整跑道。有跑友反映現時跑道部分區域在下雨後出現

凸起情況，容易絆倒練跑人士，存在安全隱患。為此，建議部門在維護場地時，

以耐用性為首要原則，選擇質量可靠的物料進行維護，確保跑道質量及控制日

後維護次數。同時，針對現時跑道彎位弧度過大的問題，進行必要的調整，以

保障跑者的安全。 

 

平整沙地開闢緩跑徑。建議對外圈的沙地進行簡單的地面硬化處理，視情況鋪

設適合的跑道材質，改建成緩跑徑，供居民進行緩步跑或健行活動，增加訓練

空間，減少場地擁擠的問題，並考慮加設分隔物，劃分專業訓練及康體活動，

釋出更多使用時段讓公眾使用。 

 

調整場地使用規則以增強安全性。不同速度的跑者共同使用場地可能會偶發

碰撞。參考香港康樂及文化事務署在跑道使用守則中明確規定，慢跑者應使用

外圍線道，快跑者使用內圍線道；同時，對於加速、減速、超越及轉換線道時

的禮儀作出說明。建議有關部門借鑒經驗，以蓮峰體育中心作為試點，將這些

具共識的跑道禮儀納入場地使用指引中，培養使用者的良好習慣，從而降低意

外風險。 
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